



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Briseida michel caballero corzo

Parcial: 2do módulo

Nombre del tema: Evaluación psicológica clínica y técnicas de la evaluación psicológica humana

Nombre de la Materia: Evaluación de psicología clínica

Nombre del profesor: Luis Ángel Galindo Arguello

Nombre de la Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: 6to cuatrimestre

Evaluación psicológica clínica

Evaluación psicológica clínica

técnicas de la evaluación psicológica humana

PRIMEROS TEÓRICOS

Francis Galton

Padre de la psicología diferencial

se centra en el establecimiento de las diferencias individuales tratando de llegar a la descripción y medición de las características humanas

McKeen Cattell

el primer autor que emite un concepto claro de «diagnóstico psicológico»

Alfred Binet

A él se deben una serie de pruebas psicológicas para la medida de la presión dinamométrica y muchas otras.

CONCEPTOS

Procedimiento que busca recopilar información y sacar conclusiones sobre el problema y los síntomas de un paciente.

PROCESO

las dos principales características del proceso de evaluación son:

1. Que implica un proceso de toma de decisiones para llegar a la solución de un problema evaluativo.
2. Que requiere la formulación y contrastación de hipótesis.

TIPOS DE INFORMACIÓN

Información descriptiva e información relevante

interesa en la evaluación conductual ha de describir contextos, situaciones, estímulos, comportamientos y variables de la persona y del desarrollo y los cambios que pueden ocurrir en todas ellas.

Solamente debe recogerse la información que aporta o puede aportar datos útiles al planteamiento del problema.

CALIFICACIÓN DE LOS TEST

La calificación de los instrumentos de evaluación psicológica aplicados representa la segunda fase del proceso de evaluación psicológica. Esta fase requiere de cautela y habilidad

Cada test tiene su modo particular para ser aplicado y tiene su propio sistema de calificación.

la calificación exige del cumplimiento estricto de los procedimientos que están establecidos para la puntuación.

AUTOREGISTRO

el autorregistro puede considerarse como el método más recomendable para llevar a cabo una evaluación del cambio a lo largo del tiempo.

su aplicación posterior no añade dificultad al proceso de intervención.

insisten en la conveniencia de conseguir una mayor autoobservación por parte del paciente de su comportamiento y las contingencias asociadas al mismo.

OBSERVACIÓN

es la estrategia fundamental del método científico, y, cualquier técnica de recogida de información en evaluación psicológica conlleva, de una u otra forma, observación.

una conducta humana universal que ocurre, también, en la situación de evaluación entre el sujeto y el evaluador

PROTOCOLOS OBSERVACIONALES DE CONDUCTAS

Dos son los más frecuentes protocolos observacionales: los registros de conductas, las matrices de interacción y los mapas de conducta.

PROCESO DE APLICACIÓN DE TEST

tiene dos fases: la primera fase es la aplicación propiamente dicha, la cual incluye el uso del método de la observación de la persona o personas a las cuales se les aplican los tests. La segunda fase es la calificación de los tests.

OBJETIVO DE LA EPC

es el del diagnóstico psicopatológico: es decir, el de establecer la clasificación del sujeto en estudio con fines clínicos.

los objetivos de la evaluación se sitúan dentro de un continuo entre la

EVALUACIÓN PSICOLÓGICA Y PSICOLOGIA

la psicología tiene por objeto el comportamiento humano

la evaluación se dirige al estudio científico de un sujeto.

DIFERENCIA ENTRE EVALUACIÓN PSICOLÓGICA CLÍNICA Y PSICODIAGNÓSTICO

El estudio psicológico cumple con la metodología correspondiente al - estudio de caso -, que se define como la investigación a profundidad y en extensión de un solo caso.

El psicodiagnóstico, es un proceso comunicacional dinámico que ocurre dentro de una situación bipersonal o bipartita de duración limitada.

MODELOS

el modelo psicodinámico, humanista, médico, conductual, del aprendizaje social, sistémica, modelo topográfico, estructural, etc

Coinciden en que las representaciones mentales, en buena parte inconscientes, dan sentido a la actividad del sujeto y permiten comprenderla.

Conclusión

El proceso de evaluación psicológica debe ser realizado en forma secuencial y metódica, teniendo cuenta que cada una de las etapas son muy importantes, para realizar un diagnóstico adecuado del paciente. Por lo tanto, el Psicólogo, debe ser un profesional integral, que se debe caracterizar por la cordialidad y empatía con el paciente, tener buenas habilidades de comunicación y observación, estableciendo un vínculo cercano y humano que pueda posibilitar el entendimiento y la comprensión, de las reales necesidades del paciente que busca nuestra ayuda, para dar solución a sus problemas y conflictos, que es el objetivo final del tratamiento psicológico. En conclusión, la evaluación psicológica clínica es el proceso por el cual se recopila información y se sacan conclusiones mediante pruebas psicológicas, la observación, entrevistas y pruebas neurológicas para determinar cuál es el problema de la persona y que síntomas presenta.

Bibliografía

Universidad del Sureste, U. d. (2023). Antología de *Evaluacion psicología clínica*.

[*EVALUACION PSICOLOGIA CLINICA UDS LIBRO.pdf](#)

[PortadaendiceManualEPC.pdf](#)